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『第２回常任理事会の報告』 

６月１４日（金）午後７：００より所沢中学校大会議室に於いて、第２回常任理事会が渡辺教務主任の進行により開催されました。 

 三上ＰＴＡ会長挨拶 

皆さまこんばんは。本日はお忙しいところ第２回常任理事会にご出席いただき誠にありがとうございます。日頃、PTA活動にご理解・ご協力を賜

り厚く御礼申し上げます。早いもので６月１４日です。１学期も後半に入って、子どもたちの学校の活動も各学年において色々な行事が盛んに行わ

れています。また７月に入ればすぐ期末テストです。PTA活動も皆様におかれましては、始めは手探り状態だったと思いますが、それぞれご担当に

おいての活動を通じて、新しい繋がりや、経験ができているのではないでしょうか。実際にこのような形で、役員としてPTA活動に参加しないと知

れない事もあり、協力して１年間活動した後に、いい経験ができた、得られるものがあったと、皆様それぞれが感じられるようにしていきたいと思

っています。子どもたちは、学校、家庭、地域で学び成長をしていますが、私たちもPTA活動を通じて、子どもたちの学んでいること、地域との繋

がり、子どもを取り巻く環境、これからの進路などを知ることで、子どもの成長のために、親としての成長に繋げていければと思います。本日も今

後の活動についての議案がございますので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

 岩間校長先生挨拶 

皆様こんばんは。本日は第二回常任理事会にお集りいただきありがとうございます。６月になり学校では修学旅行、自然教室、校外学習などの旅

行的行事が行われています。今週も、昨日は文化発表会があり、文化部が発表を行いました。また今日は水泳の市の記録会があり、本校から 4名参

加し、そのうちの３名は県大会に出場する事になりました。５月より３年生の校長面談を行っています。みんな緊張して部屋に入ってきますが、面

談を通して本校の生徒の素直さ、優しさ、自分を表現する力が伝わってきます。かなりしっかりしたものを持っているなと思います。そういった力

をさらに伸ばしていきたいと思っているところでございます。時間も限られていますので、本日はよろしくお願いいたします。 

 

 ------------------------------------------------------------------------  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

－報告事項－ 

 学校「各学年主任より書面にて報告」 

第１学年  （石田先生）初めての校外学習である「川越巡り」に向け、学級委員から組織される実行委員では『絶対成功川越巡り！～八色パワー炸裂～』

というスローガンを掲げました。そして、校外学習の成功条件として、「時間の意識」がしっかりできることとして、活動しています。各クラ

スで授業開始前の３分前には全員が授業準備をして着席ができるよう企画を立案、討議して取り組むことにしました。その課題を学年に投げ

かけ、協力してもらうために、学年朝会で寸劇を披露して呼びかけ、掲示物も作成しました。自分たちで課題を見つけ、解決するための方策

を考え、実行し、振り返ることを繰り返す中で学年全体が成長できればと思います。各クラスでも、自分たちの課題を担任と生徒が共に考え、

話し合い、改善しようと委員会などと連携しながら取り組み始めています。その成果もあり、全クラスが時間前に着席し、授業に臨むことが

できています。形が整えば、自然と中身の質も上がるかもしれません。中だるみしている生徒もいますが、校外学習に向けてより良いものを

目指そうとしている力を、様々な場面で発揮できるようにしていきたいと思います。 

 

第２学年  （藤井先生）自然教室を間近に控え、２学年のフロアでは、自然教室の話題を楽しそうに話す生徒をよく見かけるようになりました。実行委

員会が作成した掲示物だけでなく、事前学習として長野県についてまとめた個人新聞も廊下に掲示され、まさに、フロア全体が自然教室ムー

ド一色といった雰囲気です。実行委員の生徒たちも行事を成功させるべく、昼休みなども削って何度も集まり、打ち合わせしています。こう

いった多くの生徒たちの前向きな想いが、当日の成功をもって報われてほしいと願うばかりです。しかし、そうこうしている間に、実は、期

末テスト三週間前に突入しています。中学生は、行事も勉強も部活も頑張らなくてはならないので、本当に忙しい毎日ですが、この困難を乗

り越えれば、また大きく成長できるはずです。全員の頑張りに期待しています。 

 

第３学年  （上野先生）本日は第２回ＰＴＡ常任理事会、大変ご苦労様です。さて、３年生ではまず５月末に行われた学校総合体育市予選において、ど

の部の生徒も中学校生活最後の大会ということで特別な思いで試合に臨むことができたようです。その結果、上位大会へ駒を進められた部を

はじめ、自分たちの目標を達成することができ悔い無く３年間の活動を終えることができたようです。また昨日には文化部発表会も無事終了

し、多くの生徒は部活動引退を迎えることができました。引き続き大会やコンクールを残している部員は最後まで頑張ってほしいと願います。

そして大会後１日をおいて６月１日から３日までの３日間、「修学旅行」ということで京都・奈良方面へ行ってきました。１日目は奈良公園お

よび東大寺大仏殿等を散策し、２日目ではタクシーの移動により京都市内を中心に班別研修を行いました。３日目は嵐山方面へ出向き、渡月

橋をバックにクラス写真の撮影を行いました。この３日間、まず体調不良者が出なかったことやルール違反する者もおらず、天候にも恵まれ

た３日間を過ごすことができ、無事に帰ってくることができました。これからは自分の目標の達成に向けてこれまでの学習経験を生かして頑

張っていってもらいたいと思います。最後になりますが、生徒一人一人の成長にとって学校および家庭、そして地域との連携が最も必要不可

欠ですので、今後とも学校へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

８組       （木村先生）４月２６日（金）に所沢市特別支援学級設置校合同遠足を予定しておりましたが、あいにくの天候により中止になってしまいま

した。他校と触れ合う機会が年間を通じても数度とない行事の一つだったので、生徒も落胆してしまい、その日の授業は散々な物でした。し

かし、このようなことは起こってしまうこと。いくら準備していても、いくら予定していても、思うようにいかないこともあることの経験は、

『次の機会がもっと楽しみになった！』などという前向きな考えを持つ機会を得ることができ、大きな財産となりました。また、この日に至

るまで、交通ルールやマナー、公共施設の使い方、お金の管理、交流する上でのコミュニケーション方法など実際起こりうるケースを想定し

ての学習を積み重ねてきました。８組には定期テストが行われない分、たくさんの行事が行われています。普段学習したことが実際に活用で

きるかどうかという視点から、行事は一つのテストだといっても良いでしょう。６月１日～３日に３年生は修学旅行で京都・奈良へ行きまし

た。奈良公園で鹿がたくさんいたこと、東大寺の大仏が予想より大きかったこと、映画村で体験したことなど感想を事後学習で発表してくれ、

新聞にまとめることができました。失敗もたくさんありましたが、失敗は『やれた』という成功だと常日頃から言い聞かせています。誰しも

失敗はつきもの。失敗したときに何ができたかを一つの目標として臨んだ修学旅行は、大きな成果を遂げたと各々感じることができたようで

す。来週は、１、２年生とも校外学習が行われます。自分の力を知ること、培った力を試す良い機会になります。極力手出し口出しせず、ド

キドキしながら見守りたいと思います。 

 

《議事》  議長：島田副会長 



 

 

 支部長会（齋藤支部長会長） ５月１５日 第１回常任理事会に出席。 ５月２６日 春の環境美化（生徒と地域清掃にボランティア参加） 

             ５月２７日 ＰＴＡ会費・後援会費・特別後援会費を納入 ・ボランティア活動募集要項の提出 ・支部懇談会の準備 

 

 学年   第１学年（坂井委員長） ７月２１日 校内整備に参加予定 

      第２学年（原委員長）  ７月２１日 校内整備について連絡網で周知 

      第３学年（高谷委員長） ７月２１日 校内整備に参加予定 

 委員会 

広報委員会（上野委員長） ３年生保護者委員を中心にＰＴＡ広報紙第１９６号を作成中。また、第１９７号作成に向けて２年生保護者委員が準備開始。 

 

教養委員会（滝沢委員長） 代読 紺野会計 ５月１６日 学習相談会、開講式、第２回、第３回講座の案内印刷・配布。学習計画書の見直し・開講式の

準備・しおり作成。第１回（開講式）・第３回（人権）担当班打ち合わせ。５月３１日 高校見学の詳細印刷・配布。第２回（高

校見学）担当班打ち合わせ。開講式、第２回、第３回の集計、開講式の流れの確認。６月１２日 第４回(地産地消)案内印刷・

配布、第８回講座打ち合わせ。午後 開講式 第１回講座「校長先生としおり作成」 

             今後の予定：６月２５日 第２回講座「高校見学」県立入間向陽・私立聖望学園・県立芸術総合、７月２日 第３回講座「人

権教育合同講座」、第４回講座「地産地消」 

 

厚生委員会（斎田委員長） ６月６日 第１回厚生委員会。各担当決め、ベルマーク関係の書類印刷、配布。ベルマーク回収予定（７月６日までに回収） 

７月初旬～中旬 回収したベルマークを各支部へ配布する仕分け作業予定。夏休み前に各支部へ配布予定。 

 

校外指導委員会（水藤委員長） ６月７日 第１回校外指導委員会。お天王様パトロール・体育祭・合唱コンクール・卒業式、各行事のリーダーや担当決

め。７月１３、１４日に行われるお天王様パトロールの集合場所、パトロールコースの確認など。 

 

－協議依頼報告事項－ 

 特別後援会会員の加入状況とお礼状について（小沢会計） 

      支部役員の方には、集金にご協力いただきましてありがとうございます。特別後援会員の方へ、後援会への協力のお礼状・会員証・会員名簿

をお渡しくださいますようお願いいたします。本日理事会終了後、活動費を分配いたしますので、各委員長さんはご印鑑を用意の上お受け取り

ください。 

 

 支部懇談会について（浮田会計） 

      支部懇談会の本部役員ならびに学校の先生方の担当が決まりましたので、ご確認ください。支部懇談会報告書は、第３回常任理事会で提出し

てください。 

 

 天王様パトロール・あいさつ運動について（水藤校外委員長） 

・天王様パトロールについて、今年も校外指導委員と本部役員のみでパトロールを行います。 

・あいさつ運動について、今年もメール配信を学校からのみ行います。支部によって規模や人数に違いがありますので、取り組み方については校外

指導委員をはじめ各支部にお任せいたします。 

 

 ボランティア活動について（渡辺教務主任） 

     今年度のボランティア活動募集一覧を作成しました。支部学活にて生徒たちを募ります。なお、期日の決定していないところや変更がありま

したら、ご連絡をいただきますようお願いいたします。 

 

 校内環境整備について（渡辺教務主任） 

  ７月２１日（日）午前７時～８時１５分に校内環境整備を行いたいと思います。ご協力よろしくお願いいたします。 

 

 ＰＴＡ広報紙発行のお知らせについて（上野広報委員長） 

       第１９６号の各支部の町内会配布分を７月１２日(金)の１７時３０分から１８時３０分に大会議室にて行います。当日、都合がつかない支

部は、後日、夏休み前までにＰＴＡ会議室へ取りに来て下さい。支部長の都合がつかない場合、代理の方が取りに来てください。 

 

 転入生、転校生、住所移動生徒の連絡（渡辺教務主任） 

       各支部で住所の移動や転入がありましたら、支部長より学校にご連絡ください。 

 

 ＰＴＡ連合会総合補償制度について（坂藤幹事） 

ＰＴＡ連合会総合補償制度とは、ＰＴＡ活動中の事故や怪我があった場合に補償される保険で、ＰＴＡ会員の皆様が加入しております。活

動の往復途中も補償されます。もし事故が発生した場合には、ＰＴＡ本部会計小沢までご報告ください。また、不明な点は本部までお問い合

わせください。 

 

 その他 

    ・体育祭      リレー出場者の募集を行います。支部懇談会でもご案内致しますので、ふるってご参加ください。 

    ・合唱コンクール  今年度は武蔵野音楽大学『バッハザール』にて行います。詳細は決定次第ご連絡致します。 
 

 

 

－今後の日程－ 

 支部懇談会          ７月１０日（水）・１１日（木）・１２日（金） 

 土曜参観・部活動体験     ７月 ６日（土） 

 天王様パトロール       ７月１３日（土）・１４（日）  

 校内整備           ７月２１日（日）  ７：００～８：１５  昇降口前集合 

 第３回常任理事会       ９月 ４日（水）  １９：００～     於：大会議室 

 体育祭            ９月１４日（土）  予備日 １５日（日） １７日（火） 

 土曜参観          １０月２６日（土） 

 合唱コンクール       １０月２９日（火）  於：武蔵野音楽大学『バッハザール』 

 

 


